



N<sup>o</sup> 085

Le 24 avril 1990

## HUIT PAYS DE L'ARCTIQUE CONVIENNENT DE TENIR UNE RÉUNION MINISTÉRIELLE SUR L'ENVIRONNEMENT

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a déclaré aujourd'hui qu'il accueillait favorablement la recommandation faite par les représentants des huit pays de l'Arctique réunis à Yellowknife de tenir en Finlande, l'an prochain, une réunion ministérielle ayant pour thème la protection de l'environnement arctique.

"Le Canada accorde une très haute priorité à la protection de l'environnement dans l'Arctique et au resserrement des relations avec ses voisins circumpolaires, a déclaré M. Clark. Je suis très encouragé par les progrès que nous avons faits à Yellowknife en vue de l'établissement d'une coopération permanente en ce domaine."

Réunis dans les Territoires du Nord-Ouest du 18 au 23 avril, les représentants du Canada, de l'URSS, des États-Unis, de la Finlande, de la Suède, de la Norvège, du Danemark et de l'Islande ont préparé les éléments d'une stratégie globale pour la protection de l'environnement arctique. Cette stratégie servira de base de discussion lors de la réunion ministérielle prévue pour l'an prochain.

À Yellowknife, le Canada a proposé la mise en place d'un accord international qui engagerait les nations circumpolaires à coopérer pour préserver la vie végétale et animale dans l'Arctique. Les autres participants ont bien accueilli ce projet d'accord sur la conservation de la flore et de la faune arctiques et convenu qu'il devrait être étudié en détail lors de réunions ultérieures des nations circumpolaires.

Le Canada a également déposé une étude exhaustive détaillant la menace que les contaminants organiques font peser sur la chaîne alimentaire arctique. Cette étude découle d'un engagement pris par le gouvernement du Canada en 1989 à l'égard des peuples autochtones du Nord.

"Le Canada, comme toutes les nations nordiques d'ailleurs, prend très au sérieux l'intégrité de la chaîne alimentaire dans l'Arctique. Nous sommes déterminés à régler ce problème et d'autres problèmes environnementaux dans l'Arctique par le biais d'une stratégie circumpolaire globale qui concilie les responsabilités environnementales avec le principe d'une croissance économique soutenue pour l'Arctique et les gens qui l'habitent," a ajouté M. Clark.

À Yellowknife, les pays circumpolaires ont fait état, en détail, des travaux scientifiques qu'ils mènent sur des questions comme les contaminants organiques, les métaux lourds, la radioactivité, l'acidification, la pollution par le pétrole, la surveillance de l'environnement et les mesures d'urgence en cas de désastre environnemental.

Les habitants du Nord ont eu voix au chapitre à Yellowknife. Ils étaient en effet représentés au sein des délégations nationales. La Conférence circumpolaire inuit y avait également délégué des observateurs. La délégation canadienne comptait parmi ses membres des fonctionnaires des gouvernements des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon.

"Nous avons été heureux d'accueillir à Yellowknife des gens venus de tous les coins de l'Arctique et d'écouter ceux qui sont directement menacés par la pollution dans cette région. Le Canada compte les voir jouer un rôle permanent dans la coopération environnementale circumpolaire" a conclu M. Clark.

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le:

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874